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Texte du mois 
 
 

Un passage biblique est interprété tous les mois, 
ce mois-ci par Maryse Burnat-Chauvy 

 
 

Texte d’octobre 2022 
 

 

Jérémie 18/3 – 4 : « Je descendis chez le potier et le trouvai en train de travailler sur son tour. Si 

le vase qu’il façonnait était raté, ce qui arrive parfois avec l’argile entre les mains du potier, il en 

refaisait un autre comme il jugeait bon »  

 

Nous avons là la description de ce qu’on appelle « un acte prophétique » demandé par Dieu à 

Jérémie. Par ce geste, le prophète doit expliquer au peuple d’Israël quelque chose d’essentiel : le 

peuple est comme l’argile. Parfois il ne se laisse pas modeler par Dieu (le potier) comme il le 

faudrait. Le peuple est rebelle. Mais Dieu ne se décourage pas et recommence. Dieu aurait pu 

choisir une autre argile, donc un autre peuple. Meilleur, plus obéissant. Mais non !  

 

Aujourd’hui le peuple de Dieu, c’est nous qui nous disons chrétiens. Et comme le peuple d’Israël 

nous peinons à nous laisser modeler, transformer par le potier, le Dieu de Jésus-Christ. Nous 

sommes souvent une terre dure, difficile à manier, résistante… Mais Dieu jamais ne se décourage 

de nous offrir une nouvelle chance. De nous former, transformer par son Esprit de justice et 

d’amour. Et par son pardon. 

 

Dans la société aujourd’hui, nous sommes en train d’essayer de renoncer au « jetable » pour passer 

au « recyclable » (vaisselle lors des repas par exemple). Alors nous pourrions dire que notre Dieu a 

comme toujours  une longueur d’avance : Il ne se décourage pas de nous « recycler » plutôt que de 

nous rejeter pour fabriquer une nouvelle humanité meilleure…. Parce qu’il nous aime tels que nous 

sommes et ne désespère pas de nous. 

 

Nous pensons parfois que suivre Jésus-Christ consiste à faire de gros efforts, à être meilleurs par 

nos propres forces. L’image de l’argile dans les mains du potier nous rappelle aussi que ce qui nous 

est demandé est simplement de nous rendre souples et malléables pour que Dieu puisse nous 

transformer à sa volonté. Cela implique de renoncer à nos rigidités et nos idées toutes faites. Car 

nous sommes porteurs d’une présence divine qui nous dépasse. 

 

« Nous qui portons ce trésor spirituel, nous sommes comme des vases d’argile pour que l’on voie 

bien que cette puissance extraordinaire appartient à Dieu et non à nous » II Corinthiens 4/7 
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